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y no dejarla vivir. Esta cultura 
del descarte nos hace daño a 
todos”. Agregó: “tengan cui-
dado, los descartados son 
hombres y mujeres, pueblos 
enteros que dejamos en el ca-
mino como basura”. Debates 
fundamentales y reflexiones 
profundas acerca de la diver-
sidad, la interculturalidad, el 
respeto, la formación para la 
ciudadanía y el trabajo y la 
movilidad estudiantil entre 
nuestras instituciones.

El Papa escuchó aten-
tamente los párrafos que 
sintetizaron los debates, las 
preguntas, las propuestas 
sugeridas y fue desgranan-
do con prudencia y sabidu-
ría cada uno de los temas. 
Le tomó un buen tiempo 
la situación de los migran-
tes. “El Mar Mediterráneo 
es uno de los mayores ce-
menterios actuales”, señaló 
acerca de los que lucran con 
quienes, desde sus pueblos 
hambreados, buscan un 
mejor destino en Europa.

Nos habló sobre la función 
de la educación en general y 
de la universidad en particu-
lar, para albergar a todos/as, 
para ofrecer respuestas a las 
crisis vigentes, para contribuir 
a una armonía entre el pensar, 
el sentir y el hacer. Nos inspiró 
con ejemplos, con la necesi-
dad de abrazarnos en comu-
nidad y desterrar el odio y la 
violencia que afectan a perso-
nas y a la naturaleza. En defi-
nitiva, abrió un diálogo plural, 
superador de lo religioso, una 
invitación a construir una 
sociedad tolerante e integral, 
para la paz y no para la guerra.

Me gustaría ser capaz de 
transmitirles, con las pala-
bras justas, y la intensidad 
necesaria, lo sustancial de 
esta experiencia y la emo-
ción contenida por haber 
compartido una conversa-
ción con quien quizá sea 
una de las voces más lúci-
das e inspiradoras del pla-
neta. Más aún cuando lo 
que emerge en este mundo 
convulsionado son voces de 
venganza y violencia.

No cejaremos en nuestro 
modesto empeño de sembrar 
esperanza, esa virtud humil-
de, y de aportar nuestro gra-
no de arena —y para ello los 
convoco y los invito— en el 
Cuidado de la Casa Común. 

+ Editorial
Por Ing. Jorge Calzoni
Rector de la Universidad Nacional
de Avellaneda
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Septiembre suele ser un 
mes entrañable en la vida 
universitaria. El de este año 
quedará, sin duda alguna, en 
la memoria sensible de 216 
rectoras y rectores de universi-
dades de América Latina y del 
Caribe; y en la mía, en particu-
lar, por un acontecimiento sin 
precedentes que me llena de 
orgullo y de responsabilidad.

Me refiero al encuentro 
sinodal “Organizando la 
esperanza”, realizado en el 
Vaticano. Allí, el Papa Fran-
cisco se refirió a los desafíos 
que enfrenta el sistema uni-
versitario y apeló a la crea-
tividad de las autoridades 
en la formación de las y los 
jóvenes. Fue la culminación 
de una jornada organizada 
por la Red Universitaria para 
el Cuidado de la Casa Co-
mún, que incluyó sesiones 
por mesas temáticas sobre 
la crisis ambiental, econó-
mica, social y cultural.

El intercambio con la 
máxima autoridad de la 
Iglesia estuvo precedido 
por una reunión preparato-
ria, realizada en la Pontifi-
cia Comisión Pastoral para 
América Latina y el Caribe 
para debatir las crisis que 
se plantean en la encíclica 
Laudato Si y tratar de gene-
rar propuestas y preguntas 
para entablar el diálogo con 
el Papa. Tuve el honor de 
coordinar, junto a la rectora 
de la Universidad de las Ar-
tes (UNA), Sandra Torlucci, 
y el rector de la Universi-
dad Nacional de José C. Paz 
(UNPAZ), Darío Kusinsky, el 
grupo que trabajó la temá-
tica “Crisis cultural: desem-
pleo y migración”.

El objetivo fue discutir pro-
puestas concretas para defen-
der el carácter estratégico de 
la educación superior como 
derecho, en el marco de las 
discusiones globales, también 
presentes en Argentina. Son 
temas que —como les he con-
tado en este y otros espacios— 
corresponden a los grandes 
ejes de la Encíclica, y los he-
mos abordado en diversos en-
cuentros interuniversitarios.

El Papa se refirió a la “cultu-
ra del descarte o cultura del 
usa y tira. Una cultura de usar 
mal los bienes naturales, de 
no acompañar a la naturaleza 
en un desarrollo de plenitud 



Con Información #118 | UNDAV | Noviembre 2023 3

construcción del conoci-
miento; interactuaron con 
docentes, autoridades y es-
tudiantes universitarios.

También pudieron par-
ticipar de workshops, 
demostraciones, de un 
laboratorio experimental 
de radio, de simulaciones 
de grabación audiovisual 
en vivo, actividades cul-
turales y mucho más.

“Es muy lindo que tengan 
la posibilidad de ver cuáles 
son las posibles carreras 
que pueden estudiar y todo 
lo que se hace en la univer-
sidad, la investigación, la 
extensión universitaria, el 
bienestar universitario, el 
deporte, la cultura”, celebró 

D      DESTACADA DEL MES

Más de 1500 estudiantes de escuelas 
secundarias recorrieron la Expo UNDAV 
Nuevamente, la exposición de la Universidad Nacional de Avellaneda tuvo gran repercusión, 
con stands, charlas y workshops.

Más de 1500 estudiantes. 
50 escuelas de Avellaneda, 
Lanús, Lomas de Zamora y 
del sur de la Ciudad Autó-
noma de Buenos. Una vez 
más, la Expo UNDAV 2023 
-en su octava edición- la 
exposición universitaria de 
la Universidad Nacional de 
Avellaneda (UNDAV), fue 
un éxito en cuanto a su re-
percusión y convocatoria.

Llevada a cabo en la 
Sede Piñeyro, ubicada en 
el corazón de la localidad 
de Piñeyro -Avellaneda-, 
cientos de jóvenes visita-
ron los diferentes stands y 
participaron de recorridas 
guiadas por estudiantes 
de las carreras de Turismo 
de la Universidad. 

Los y las estudiantes se 
interiorizaron acerca de 
las diferentes carreras que 
conforman la propuesta 
educativa de la Universi-
dad, conocieron sus secre-
tarías, laboratorios, áreas 
y espacios de trabajo y 

el rector de la UNDAV, Ing. 
Jorge Calzoni, al tiempo que 
hizo hincapié en la relevan-
cia del acceso a la univer-
sidad. “Hoy el acceso no es 
un problema; tal vez lo más 
complejo sea la retención y 
la graduación, que es algo 
en lo que está trabajando 
todo el sistema universita-
rio. Existe un respeto inter-
nacional muy grande hacia 
nuestra universidad públi-
ca, no arancelada. Espero 
que continúe de ese modo, 
a pesar que, cada tanto, 
aparecen ciertas ideas de 
retroceder”, destacó.

Por su parte, la subsecre-
taria de Administración 
Académica, Lic. Antonela 
Capurro, manifestó que lo 
que se busca con esta acti-
vidad “es abrir las puertas 
para que puedan venir a 
conocer qué se hace den-
tro de la universidad, qué 
hacen las carreras, mos-
trar los laboratorios, las 
actividades y todo lo que 

Ing. Jorge Calzoni: 
“Existe un respeto 
internacional muy 

grande hacia nuestra 
universidad pública,

no arancelada”.

está puesto desde el Es-
tado; cómo la universidad 
se sostiene también pro-
ducto de una decisión de 
crear una universidad na-
cional en este lugar”.

Y agregó: “Una de las pre-
guntas que nos hacen mu-
cho es si la universidad es 
paga. Entonces nosotros 
tratamos también en estos 
eventos, en estas activida-
des, de contar qué es una 
universidad nacional, qué 
implica que sea una uni-
versidad nacional y pública 
y cómo se sostienen todas 
las actividades que hace-

mos. Por eso no es solo 
venir a ver la oferta de las 
carreras, sino también to-
das las actividades que se 
hacen en la universidad”.

Cabe mencionar que 
también estuvieron pre-
sentes con sus stands la 
Universidad Nacional de 
Quilmes y la Universidad 
Pedagógica Nacional, ins-
tituciones con las cuales la 
UNDAV tiene convenio por 
movilidad estudiantil.

Al igual que cada año, 
Expo UNDAV fue organiza-
da por la Secretaría Acadé-
mica de la UNDAV.



ta (UNLP), Dr. Fernando 
Tauber. Con la presencia 
del rector, Ing. Jorge Cal-
zoni, la jornada se llevó 
adelante el jueves 26 de 
octubre en el aula “Hé-
roes y Heroínas de Malvi-
nas” de la Sede España. 

tercambio para solidificar los 
vínculos y las tareas que lleva 
adelante la UNDAV.
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I      INSTITUCIONALES         
La ciencia, la tecnología y la 
innovación tuvieron su semana

El miércoles 4 y jueves 5 de 
octubre se llevaron a cabo 
las actividades organizadas 
por la UTN FRA y las uni-
versidades que conforman al 
CONUSUR: UNAHUR, UNQ, 
UNAJ, UNPAZ, UNM, UNO 
y la Universidad Nacional de 
Avellaneda (UNDAV ), en 
el marco de la Semana Ar-
gentina de la Ciencia y la 
Tecnología 2023. 

La primera jornada se de-
sarrolló en la Sede Arenales 
de la UNDAV y tuvo como 
tema central “La contribu-
ción de las Universidades 
Conurbanas a la democrati-
zación de la Ciencia”. Entre 

La Universidad Nacio-
nal de Avellaneda llevó 
adelante el acto a tra-
vés del cual hizo entrega 
del Doctorado Honoris 
Causa al vicepresidente 
Académico de la Univer-
sidad Nacional de La Pla-

En pocas palabras

Fernando Tauber recibió el Doctorado 
Honoris Causa de la UNDAV

La Universidad lan-
zó una encuesta sobre 
los consumos cultura- 
les de sus estudiantes 
para mejorar la oferta 
de actividades.

Consumos culturales 

Con disertaciones y 
muestras, se llevó a 
cabo una nueva edi-
ción de la Jornada de 
la Tecnicatura Universi-
taria en Prótesis Dental.

Se entregaron certifi-
cados de participación 
a estudiantes deportis-
tas que participaron en 
los Juegos Universita-
rios Regionales y en las 
finales disputadas en 
Paraná. En las partici-
paciones mencionadas, 
la UNDAV estuvo pre-
sente con 147 y 20 es-
tudiantes deportistas, 
respectivamente.

Prótesis dental

Lic. Antonela Capurro*

“Elegir la UNDAV es elegir una 
formación integral, de calidad, 

interdisciplinar y humana. 
Nuestra labor es acompañar 
tu trayectoria educativa bajo 

el principio de inclusión y 
garantizar tu derecho a la 
educación universitaria”.

* Subsecretaria de 
Administración Académica 

UNDAV

Investigadores/as y grupos de investigación de diferentes 
universidades expusieron los avances de sus trabajos.

Nuevos/as graduados/as en la 
universidad pública

El lunes 9 de octubre se 
llevó a cabo la segunda par-
te del XIX Acto de Colación 
de la Universidad Nacional 
de Avellaneda, en el que se 
graduaron estudiantes de 
diferentes carreras. 

Recibieron sus títulos: 

Maestros Mayor de Obras, 
Lic. en Diseño Industrial, 
Téc. en Diseño de Marcas y 
Envases, Abogadas/os, Téc. 
Universitarias/os en Ci-
encias Jurídicas, Téc. en 
Política, Gestión y Co-
municación, Ing. en In-

formática, Ing. en Ma-
teriales, Téc. en Gestión 
Universitaria, Lic. en Ge-
stión Cultural, Lic. en Pe-
riodismo, Téc. en Gestión 
en Empresas Fúnebres y 
Téc. en Intervención So-
cio Comunitaria.

Primera reunión del Comité 
del Consejo Social

El martes 10 de octubre se lle-
vó adelante la primera reunión 
del Comité del Consejo Social 
de la Universidad Nacional de 
Avellaneda (UNDAV), presidi-
da por el rector Jorge Calzo-
ni y el presidente Honorario 
del Consejo Social, Hugo 
Caruso. El encuentro contó 
con la presencia de diver-
sas instituciones que se en-
cuentran dentro del área de 
influencia de la universidad. 

En esta primera reunión la 
universidad brindó un infor-

me de gestión y rendición de 
cuentas e invitó a las institu-
ciones a generar redes de in-

otras temáticas, se aborda-
ron las siguientes: políticas 
públicas, género y derechos 
humanos; la organización 
colectiva de las personas 
migrantes y refugiadas; la re-
producción y puesta en crisis 
de estereotipos de género; la 
democratización de la for-
mación científica; y el diseño 

y desarrollo de un implante 
coclear con fines didácticos. 

Por su parte, la segunda jor-
nada fue realizada en la sede 
de la Universidad Nacional 
de Moreno con un panel so-
bre “Vinculación Tecnológica 
y Territorio. El aporte de las 
Universidades Conurbanas 
al desarrollo productivo”. 

Se invitó a las instituciones a generar redes de intercambio para 
solidificar los vínculos con la Universidad.

Reconocieron a estudiantes deportistas 
por su participación en los JUAR

Foto: UNLP.



entre las fechas menciona-
das anteriormente: 1) for-
mulario de preinscripción 
completo y firmado; 2) 
DNI (original y fotocopia); 
3) título secundario (origi-
nal y fotocopia).

Consultas: inscripciones@
undav.edu.ar. Tel.: 5436-7545.

presentaciones de traba-
jos de Argentina, Chile, 
Colombia y México, fue 
articulada entre el Depar-
tamento de Cooperación 
Internacional de la Secre-
taría de Investigación y 
Vinculación Tecnológica 
e Institucional y la Secre-
taría de Bienestar Univer-
sitario.

Con esta nueva propues-
ta, la UNDAV continúa for-
taleciendo su compromiso 
institucional con la inter-
nacionalización inclusiva.
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Ingreso 2024: la UNDAV abrió 
la inscripción a sus carreras
¿Querés comenzar a estudiar en la Universidad Nacional 
de Avellaneda? Podés inscribirte hasta el 1 de diciembre.

La Universidad Nacional 
de Avellaneda (UNDAV), a 
través de su Secretaría Aca-
démica, informa que hasta el 
viernes 1 de diciembre se en-
contrará abierto el período 
de inscripción a las carreras 
que conforman su propues-
ta educativa para comenzar 
a estudiar en el primer cua-
trimestre de 2024. 

La UNDAV ofrece tan-
to carreras presenciales, 
como Abogacía; Arqui-
tectura; Enfermería e In-
geniería en Informática, 
como así también carreras 
con modalidad a distan-
cia, entre las que se en-
cuentran la Licenciatura 
en Gerencia de Empresas; 
Museología y Repositorios 
Culturales y Naturales o la 
Tecnicatura en Dirección 
de Orquestas y Coros In-
fantiles y Juveniles. Podés 
conocer todas las carreras 
ingresando en www.un-
dav.edu.ar.

¿Cómo inscribirse?
Primero se debe realizar 

la preinscripción online 
en la página de la Univer-
sidad. Para concretar el 
proceso de inscripción se 
debe presentar la siguien-
te documentación en la 
Sede Piñeyro (Mario Bravo 
1460, Avellaneda), los días 
hábiles, de 9 a 19 horas, 

El ministro Filmus recorrió los 
laboratorios de la Sede Piñeyro

Además, el titular de la cartera de 
Ciencia dialogó con investigadores e 
investigadoras.

El ministro de Ciencia, Tec-
nología e Innovación Producti-
va de la Nación, Daniel Filmus, 
visitó la Universidad Nacional 
de Avellaneda (UNDAV) en la 
tarde del jueves 26 de octubre 
y, junto al rector, Ing. Jorge 
Calzoni, recorrió los labora-
torios donde ya se encuen-
tran funcionando los equi-
pos adjudicados a la casa de 
estudios por el programa 
federal Equipar Ciencia.

UNDAV TV estrenó su 
nuevo programa “Deu-
das de la Democracia: 40 
años” (DDLD), conducido 
por el rector de la Univer-
sidad Nacional de Avella-
neda (UNDAV), Ing. Jorge 
Calzoni, quien semanal-
mente analiza junto a di-
ferentes especialistas los 
avances y desafíos en ma-
teria de derechos desde la 

recuperación democrática.
“Teniendo en cuenta 

la historia argentina, 40 
años ininterrumpidos de 
democracia es un logro. 
Uno puede conmemorar 
celebrando, pero también 
con memoria, reflexio-
nando”, expresó el secre-
tario de Cultura y Produc-
ciones Audiovisuales, Mg. 
Rodolfo Hamawi.

Reflexiones sobre las deudas 
de la democracia 

Espacio de Acompañamiento 
en Salud Mental 

UNDAV TV estrenó un nuevo programa 
conducido por el Ing. Calzoni.

Dentro de la primera 
etapa de dicho plan se in-
corporó un sistema de mi-
croscopía avanzada óptica 
para AFM. En tanto que en 
el “Equipar II” se incluye un 
sistema de cromatografía lí-
quida de ultra performance 
y en el “Equipar III” un láser 
gaseoso y lámpara (sistema 
de fotoespectometría mo-
lecular combinada) y un es-
pectroradiómetro portátil.

Fue presentado en el marco de la Semana 
de la Salud Mental.

más accesibles y equitati-
vos. Estas acciones contri-
buyen al fortalecimiento 
de la red global de profe-
sionales comprometidos/
as con la inclusión en la 
educación superior, gene-
rando ideas innovadoras 
y estableciendo bases só-
lidas para futuras colabo-
raciones que transformen 
positivamente nuestras 
instituciones y la sociedad 
en su conjunto.

La organización del 
Simposio, que contó con 

Novedades internacionales de noviembre

La Universidad Nacional 
de Avellaneda (UNDAV), 
en conjunto con la Uni-
versidad de Los Llanos 
(UNILLANOS), de Colom-
bia, y con el apoyo de la 
Unión de Universidades 
de América Latina y el Ca-
ribe (UDUALC), llevaron 
adelante a fines de octubre 
el Simposio Internacional 
de Prácticas Inclusivas de 
manera virtual.

A través de conferencias 
y presentaciones de traba-
jos, se fomentó un diálogo 
constructivo abordando 
los desafíos y oportunida-
des que rodean la creación 
de entornos educativos 

Desafíos que rodean la creación de entornos educativos más 
accesibles y equitativos.

#UNDAVInternacional

Por Departamento de
Cooperación Internacional

El miércoles 11 de octubre, El miércoles 11 de octubre, 
con la presencia del rector, con la presencia del rector, 
Ing. Jorge Calzoni, fue pre-Ing. Jorge Calzoni, fue pre-
sentado en el auditorio de la sentado en el auditorio de la 
Sede Piñeyro el Espacio de Sede Piñeyro el Espacio de 
Acompañamiento Integral Acompañamiento Integral 
en Salud Mental de la Uni-en Salud Mental de la Uni-
versidad Nacional de Avella-versidad Nacional de Avella-
neda (UNDAV), en el marco neda (UNDAV), en el marco 
de la Semana de la Salud de la Semana de la Salud 
Mental y como parte de la Mental y como parte de la 
IX Jornada Científica de la IX Jornada Científica de la 
Licenciatura en Enfermería.Licenciatura en Enfermería.

“Se trata de un espacio “Se trata de un espacio 
para toda la comunidad para toda la comunidad 
universitaria. Las universi-universitaria. Las universi-
dades públicas no miramos dades públicas no miramos 
para otro lado frente a es-para otro lado frente a es-
tos problemas, sino que los tos problemas, sino que los 
abordamos, los pensamos y abordamos, los pensamos y 
tratamos de resolverlos arti-tratamos de resolverlos arti-
culando institucionalmen-culando institucionalmen-
te con todo el sistema de te con todo el sistema de 
salud”, explicó el secretario salud”, explicó el secretario 
de Bienestar Universitario, de Bienestar Universitario, 
Esp. Ignacio Garaño.Esp. Ignacio Garaño.



el Día de la “gratuidad” de la 
universidad argentina.

* Graduada del CCC en 
Licenciatura en Historia 
de la UNDAV.
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La precariedad como destino Decálogo mediático de ayer y hoy

El aniversario del golpe 
de Estado que derrocó a 
Salvador Allende es una 
buena oportunidad para 
corroborar que el accio-
nar de los medios masivos 
de comunicación no ha 
modificado en esencia su 
objetivo de evitar el acceso 
y consolidación de un Go-
bierno popular que inten-
te cambios estructurales. 

Las transformaciones 
tecnológicas simplemen-
te son un elemento adap-
tado a los nuevos tiempos. 
¿Cómo lo hacen? 1) Inten-
tan evitar el triunfo de par-
tidos que no respondan a 
sus intereses ideológicos 
y económicos. 2) Una vez 
que triunfa un movimiento 
o partido popular se lanza 
una campaña de despres-
tigio sobre sus medidas. 3) 
Buscan miembros pun-
tuales del Gobierno para 
demonizarlos con medias 
verdades o mentiras; por 
ejemplo, denunciando su-

Por
Pedro Brieger*

Mirada internacional

puestas cuentas bancarias 
en el extranjero. 4) Se ate-
rroriza a la población con 
campañas focalizadas. 5) 
Le cambian la agenda al 
Gobierno. 6) Como con-
secuencia de lo anterior el 
Gobierno pierde la agen-
da propositiva y parece no 
tener ideas. 7) Se difunden 
noticias falsas, como du-
rante la pandemia, cuando 
muchos medios ponían en 
duda la efectividad de las 
vacunas contra el covid-19. 
8) Siempre entra en escena 
el Poder Judicial articulado 
con los principales medios 
de comunicación para acu-
sar al Gobierno de llevar ade-
lante medidas ilegales y/o 
anticonstitucionales. 9) Se 
acusa al Gobierno de que-
brar el estado de derecho. 

Por último, una vez de-
molido el Gobierno, se 
logra la victoria por las 
urnas o se lo derroca.

* Nota publicada en la 
revista Acción.

E      EN CONTEXTO        
Qué leés cuando leés

Un nuevo título de UNDAV Ediciones se propone 
repensar tanto el diseño como la implementación 
de las políticas públicas.

La Fundación Isla Maciel 
(FIM), vinculada a las ac-
ciones del sacerdote Fran-
cisco Olveira Fuster —el 
“Padre Paco”— y nacida 
en 2011, tiene la misión 
de extender y profundizar 
los lazos con el territorio 
mediante el trabajo comu-
nitario. La entidad ofrece 
una variada propuesta de 
programas, talleres y activi-
dades. Desde el Observato-
rio de Ciudadanía Cultural 
(OBCIC) de la UNDAV se les 
propuso colaborar con la 
obra que desarrollaban, en 
el convencimiento que los 
vínculos universidad y te-
rritorio potencian el impac-
to de acciones inclusivas en 
barrios con alto grado de 
vulnerabilidad social.

Este trabajo, compilado 
por Laura Ferreño, carac-

Durante muchos años el 
acceso a la universidad fue 
inaccesible para los hijos 
de familias de bajos recur-
sos por el alto costo de los 
aranceles y materiales. Si 
algún hijo de obrero logra-
ba ingresar era a costa de 
un gran sacrificio por par-
te de sus padres. Esto favo-
recía, indudablemente, a 
la oligarquía. Ellos podían 
costear los estudios de sus 
hijos y su posición hacía 
posible que pudiesen en-
carar una carrera política 
que los llevara a la presi-

Historias de la Patria Grande

¡¿Gratis?! Pensemos la universidad

Por UNDAV Ediciones
teriza a la entidad deman-
dante y la herramienta pro-
puesta a transferir. Revela el 
acercamiento al territorio y 
a la FIM desde el OBCIC. Se 
describen las acciones que 
ejecutan para construir “há-
bitat” desde la perspectiva 
de la Fundación, así como la 
matriz transferida diseñada 
desde el Laboratorio Abierto 
de Software Libre (UNDAV).

En la segunda parte, cada 
capítulo reflexiona en tor-
no a dimensiones como 
Estado, políticas inclusivas, 
territorio, organizaciones 
sociales y ciudadanía, los 
vínculos entre las organiza-
ciones de la sociedad civil y 
las dependencias públicas; 
la mirada estatal de las aso-
ciaciones civiles a partir de 
una serie de entrevistas rea-
lizadas a funcionarios pú-
blicos; los lazos que se van 
constituyendo en el terri-
torio entre los diversos ac-

tores sociales y redes inter-
personales; y los programas 
socioculturales de la FIM.

Quinto título de la Colec-
ción Ciudadanía Cultural, es 
de destacar que este trabajo 
es el resultado de la participa-
ción de estudiantes e inves-
tigadores/as quienes brin-
daron su tiempo y esfuerzo 
para repensar tanto el diseño 
como la implementación de 
las políticas públicas.

dencia de la Nación.
Cuando Juan Domingo 

Perón asumió la presi-
dencia muchas cosas se 
replantearon. Una fue el 
tema de la universidad. El 
22 de noviembre de 1949, 
por decreto 29337, el pre-
sidente suspendía el co-
bro de aranceles universi-
tarios. Asimismo, el libre 
acceso a los estudios su-
periores se garantizaba en 
la Constitución Nacional 
del ’49 (derogada por el 
golpe de Estado de 1955).

Esta ampliación de de-
rechos decidida por Perón 
hizo que año a año aumen-
tase la matrícula de estu-

diantes haciendo posible el 
sueño de “M’hijo el dotor”.

Con frecuencia caemos 
en el error de decir que es-
tudiar en la universidad en 
Argentina es gratis. No, no 
es gratis. La educación uni-
versitaria en nuestro país es 
no arancelada. La infraes-
tructura, los sueldos de los 
docentes y no docentes, 
los insumos, todo lo que se 
necesita para que la educa-
ción de los estudiantes se 
lleve a cabo es pagada por 
el Estado dado que éste tiene 
múltiples formas de recau-
dar el dinero necesario.

En la actualidad se han 
multiplicado las universida-

des para que llegar a ellas sea 
menos engorroso, porque 
los pobres sí llegan a la uni-
versidad. Por eso conmemo-
ramos cada 22 de noviembre 

Por Lic. Laura B. Lodovico*



inserción a la cultura uni-
versitaria a quienes en un 
tiempo lo veían lejano, de-
mostrar que estas acciones 
son colectivas y concebir a 
la universidad como un ho-
rizonte posible. 

*Equipo del área de Par-
ticipación Universitaria de 
la Secretaría de Bienestar 
Universitario.
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La universidad como un horizonte posible
cas públicas que hicieron 
posible materializar una 
comunidad universitaria 
cada vez más diversa.

El objetivo de las ins-
tituciones de educación 
superior no solo radica 
en brindar conocimientos 
para formar profesionales, 
sino también en potenciar 
lazos con otros actores so-
ciales como las escuelas 
secundarias, para que sus 
estudiantes puedan pen-
sar la universidad como un 
horizonte posible.

Es por eso que el Área 
de Participación Univer-
sitaria de la Secretaría 
de Bienestar Universita-
rio  propone fomentar y 
promover el acceso a la 
educación superior para 
estudiantes secundarios, 

Por muchos años, en el 
imaginario de “quiénes 
pueden llegar a la uni-
versidad” predominaba 
la idea de que se trataba 
sólo de personas privile-
giadas en cuanto a recur-
sos económicos, cercanía 
geográfica o procedencia 
de familia universitaria. 
Hoy en día, y con el abani-
co de oportunidades que 
brindan las universidades 
públicas del conurbano, 
muchas de estas ideas han 
quedado en el pasado de-
bido a la impronta clara 
de ser inclusivas, por estar 
pensadas desde y para los 
diversos territorios y por la 
implementación de políti-

en el marco de su línea 
de acción “La Universidad 
como horizonte posible”.

En esos encuentros se 
abordan las representa-
ciones e inquietudes que 
tienen los estudiantes se-
cundarios sobre la vida 
universitaria, incentivan-
do la elección de una ca-
rrera y dando a conocer 
la oferta académica de la 
Universidad Nacional de 
Avellaneda. 

Desde esta perspectiva, 
se busca romper con mitos 
cotidianos sobre quienes 
pueden empezar y termi-
nar un recorrido acadé-
mico y responder, en base 
a la experiencia comparti-
da, sobre incertidumbres 
acerca de lo que significa 
apostar por un camino a 

largo plazo, tanto para la 
profesionalización en una 
disciplina en concreto, 
como también el creci-
miento personal en el tra-
yecto de cada uno/a.

Es por eso que resulta im-
portante garantizar, promo-
ver y defender el derecho 
a la educación y, a la vez, 
acompañar en el proceso de 

Resulta importante garantizar, promover y defender el derecho a la educación.

Claves de la salud sexual como política 
universitaria de permanencia

Géneros y diversidad

sadas estratégicamente para 
promover el ejercicio de la 
ciudadanía sexual como un 
derecho íntimamente ligado 
al derecho a la salud y el de-
recho a la educación.

La UNDAV aprobó la 
creación de su Consejería 
Integral en Salud y Dere-
chos Sexuales y (no) repro-
ductivos en el año 2020, 
dependiente del Programa 
Transversal de Políticas de 
Género y Diversidad de 
la Secretaría de Bienestar 
Universitario. Desde sus 
comienzos el espacio ha 
desarrollado distintas ac-
ciones: de formación, de 
sensibilización y de comu-

Desde hace algunos años 
el sistema universitario na-
cional viene ocupándose 
de jerarquizar las políticas 
de género en la lucha con-
tra la violencia, a través de 
la creación de protocolos 
para trabajar en la atención 
y erradicación de dicha pro-
blemática. Más tardíamente 
se empezaron a diseñar dis-
positivos que articularan ac-
ciones para la prevención y la 
promoción de derechos y en 
ese contexto es que surgen 
los espacios de consejerías 
en salud sexual integral, pen-

nicación; y ha logrado, a 
partir del año 2022, institu-
cionalizar la realización de 
las Jornadas de la Conseje-
ría en Salud Sexual. Dichas 
jornadas tienen el objetivo 
de trasladar la consejería y 
sus temáticas a los espacios 
comunes de la universidad, 
espacios visibles como los 
pasillos y el buffet, donde 
su comunidad transita y 
habita cotidianamente. 

A través de propuestas 
lúdicas y la distribución de 
diversos insumos se dan a 
conocer, no solo la conseje-
ría, sino también sus líneas 
de acción: prevención de 
VIH e infecciones de trans-

misión sexual, prevención 
de embarazos no deseados, 
prevención de vínculos vio-
lentos, gestión menstrual 
y su impacto en términos 
educativos, sanitarios, eco-
nómicos y ambientales. 
En los últimos dos años se 
han distribuido más de 200 
copas menstruales; más de 
100 toallas reutilizables de 
tela; más de 500 preserva-
tivos vaginales y 5000 pre-
servativos peneanos; se han 
realizado testeos de vih y sí-
filis y se han aplicado diver-
sas vacunas del calendario.

Trabajar en el impacto di-
ferencial que tienen cada 
una de estas temáticas en 

mujeres y femeneidades 
permite desarrollar acciones 
de discriminación positiva 
tendientes a construir con-
diciones de igualdad para 
el ingreso, la permanencia y 
el egreso de la universidad, 
profundizando el rol social 
que deben cumplir las uni-
versidades, haciéndose eco 
de las problemáticas de sus 
comunidades y diseñando 
y llevando a cabo políticas 
que estén a la altura de las 
circunstancias.

* Coordinadora del Pro-
grama Transversal de Polí-
ticas de Géneros y Diversi-
dad- Secretaría de Bienestar 
Universitario.

Autonomía, igualdad, placer, autocuidado. Estrategias pensadas para promover el ejercicio 
de la ciudadanía sexual.
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C      COMUNIDAD

Por  José Millán
y Daniel Venialgo* 

Por Lic. Victoria Primante* 

Participación universitaria



balance en el ingreso de 
dólares en la economía, lo 
que generó mayor tensión 
en el mercado paralelo 
de dólares y, vía incerti-
dumbre, en los índices de 
precios publicados los úl-
timos meses.

En términos nominales, 
las exportaciones de 2023 
de productos primarios 
sin minerales representa-
ron 10.163 millones de dó-
lares, mientras que habían 
sido de 16.661 millones de 
dólares en el año 2022.

*Infografía elaborada por 
el Módulo “Política Econó-
mica” del Observatorio de 
Políticas Públicas - Secre-
taría de Investigación y 
Vinculación Tecnológica e 
Institucional - UNDAV.

negro”. Se despidió con 
la frase: “Puede no haber 
justicia, pero hay una jus-
ticia inmanente”. 
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puede tener programas 
faltos del sentido renova-
dor que tiene el conoci-
miento –y aclaró- cuando 
proponemos perspecti-
va de género no propo-
nemos un agregado a la 
glosa. Proponemos un 
entrañamiento, una con-
sustancialidad. Una uni-
versidad feminista es una 
universidad de la equi-
dad, de otra sensatez, con 
otra racionalidad”.  

Dora Barrancos reflexio-
nó sobre los feminismos y 
la universidad sin olvidar 
los contextos políticos 
propios de cada época. 
Hacia el final de la char-
la se refirió al actual mo-
mento como “una encru-
cijada, en donde mientras 
se proponen estas haza-
ñas, el cielo se ha puesto 

S      ¿SABÍAS QUÉ...?
Dora Barrancos: “Una universidad feminista 
es una universidad de la equidad”

“El derecho igualitario 
a la educación fue una 
petición que está en los 
anales de los feminismos 
inaugurales, junto con la 
igualación jurídica y la 
del salario”, expresó la 
socióloga e historiadora 
feminista Dora Barran-
cos, en el marco de la 
charla “Cómo construir 
universidades feministas 
que promuevan ciudada-
nías comprometidas con 
la igualdad”, organizada 
por la Lic. Carolina Bal-
derrama, docente de la 
materia Géneros, Comu-
nicación y Cultura.

Barrancos comentó que, 
en el siglo XX, ante la aper-
tura de instituciones edu-
cativas, las mujeres no 
lograron escapar a “su 
destino inexorable como 

reproductoras y cuidado-
ras”, por lo cual se inscri-
bieron mayoritariamente 
en disciplinas vinculadas 
a la medicina. Hecho que 
terminó por consolidar 
que la educación quedara 
reservada a los varones y 
que la exclusión a las mu-
jeres, no solo se manifes-
tara en disciplinas visible-
mente misóginas, como 
las ciencias duras, sino 
que esté presente tam-
bién en las humanidades. 
Tal fue la negación de las 
mujeres en la universidad, 
que incluso no titularon 
sus estudios hasta media-
dos de siglo.

“Por lo cual la universi-
dad que conocemos es la 
emergente del siglo XIX y 
la universidad feminista 
que hoy necesitamos no 

La autora de Historia Mínima de los feminismos en América Latina reflexionó sobre el 
desafío de concebir una universidad con perspectiva de género.

Cómo impactó la sequía en la economía
La importancia de hablar 

de las exportaciones en Ar-
gentina parte de larga data 
dado que en torno a estas 
se definen variables que 
mucho tienen que ver no 
solo con el nivel de activi-
dad sino con la estabilidad 
macroeconómica. El con-
cepto que mejor resume 
esta dependencia de las 
exportaciones es el de es-
tructura desequilibrada, 
dado que esas exportacio-
nes dependen principal-
mente de un sector a lo 
largo de la historia que es 
el agropecuario.

Durante el año 2023 se 
registró una caída del 39% 
de las exportaciones de 
productos primarios, que 
produjo un fuerte des-

El dato económico | Infografía

* Nota realizada por Ale-
jo Corvalán, estudiante 
del CCC para la Licencia-
tura en Periodismo.
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tribuir con mis conocimien-
tos, es un trabajo muy lindo. 
Continúo aprendiendo co-
sas nuevas todos los días, no 
paro de sorprenderme. Ese 
es el principal aporte.

- Creciste a la par de la 
escuela desde sus comien-
zos ¿Cómo fue tu proceso 
de desnaturalizar una ca-
rrera relacionada al rubro 
de la construcción vista 
como muy masculinizada?

Siempre aparecen rasgos 
de masculinidad con este 
rubro. Por ejemplo, que te 
digan que no levantes cosas 
pesadas como los baldes de 
arena u objetos pesados. Yo 
lo hago igual obviamente 
(risas). Los estereotipos de la 
construcción como el albañil 
o el maestro mayor de obras 
ya está naturalizado cuando 
se mencionan cuestiones de 
género, ni hablar de mujeres 
que dirigen obras.

- Ejerciendo la docencia 
y con tu ejemplo como 
graduada, ¿cómo se in-
corpora la perspectiva de 
género en el día a día en 
tus estudiantes?

“Mi meta es seguir estudiando la carrera 
de Arquitectura en la UNDAV”

Rocío Hermosilla es la 
primera graduada de la Es-
cuela Secundaria Técnica de 
la Universidad Nacional de 
Avellaneda (EST UNDAV), 
con el título de Maestra Ma-
yor de Obra y mejor prome-
dio. Vive en el barrio Azul y 
actualmente se desempeña 
como docente de la escuela, 
donde diariamente realiza 
un aporte importante dentro 
del proyecto institucional. 

- Con tu título la escuela 
inaugura un nuevo camino 
donde les estudiantes pre 
universitarios logran lle-
gar y culminar su etapa de 
estudiantado ¿Cuál fue el 
aporte que te dejó la escue-
la con vista al futuro?

Muchas cosas desde lo 
profesional y en experien-
cias. Más que nada me dejó 
mucha motivación por ayu-
dar a estudiantes. Estoy muy 
agradecida a la escuela por 
esta oportunidad. Poder ser 
parte del Programa Sembrar 
Futuro, donde puedo con-

Se incorpora clase a clase. 
Muchos aún se sorprenden 
por ser mujer, graduada y 
ejerciendo un rol de ense-
ñanza. Estuve dentro del 
programa Oficios sin Prejui-
cios donde su punto fuerte 
es incorporar esas miradas 
de perspectiva de género 
dentro de nuestro ámbito 
laboral. Suelo escuchar que 
mi caso es un ejemplo a se-
guir para estudiantes, incul-
carlo especialmente en las 
mujeres es mi aporte diario.

- ¿Cómo sentís el recono-
cimiento dentro de tu fami-
lia, amigos y compañeres?

Es una satisfacción muy 
linda. Estoy muy agradecida 
con mi familia y la Escuela, 
están muy orgullosos de 
mis logros. Recibo el apoyo 
de ellos hasta donde quiera 
llegar, continúo recibiendo 
el cariño de profesores y de-
más equipos de la escuela.

- Llegó la maternidad a tu 
vida ¿Compatibilizar roles si-
gue siendo un desafío diario?

Vale la pena esforzarte el día 
a día por la familia que elegis-
te, maternar es hermoso, lle-

gó en el mejor momento. Es 
una experiencia que muchas 
veces es agotadora pero no 
deja de darme satisfacciones. 
Además, la escuela me per-
mite combinar mis espacios 
para las tareas de cuidado y 
mis aportes de enseñanza.

- ¿Cómo son tus visio-
nes respecto al futuro y 
qué lugar tiene la Univer-
sidad en ese aspecto?

Seguir estudiando la ca-
rrera de Arquitectura en 
la UNDAV y poder crecer 
dentro de mi profesión es 
mi meta. Hoy, es uno de 
mis objetivos más claros y 
en esto la universidad es un 
aporte constante dentro de 
mi identidad como estu-
diante y persona.

* Licenciado en Periodismo  
UNDAV.

Rocío Hermosilla es la primera graduada de la Escuela Secundaria Técnica de la Universidad, 
con el título de Maestra Mayor de Obra. Una historia de esfuerzo y superación.

Por Lic. Gustavo Villalba*

L      LA TÉCNICA Unidad Académica 
Preuniversitaria
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El objetivo de este proyecto 
es demostrar la importancia de 
esas áreas verdes. Por un lado, 
porque son trampas para los 
contaminantes y permiten que 
se degraden. “El objetivo era 
poder transmitir la importancia 
de mantener esos sitios verdes, 
porque son buenos, brindan 
un servicio a la sociedad, la pro-
tección ante los contaminantes 
y además nos permiten contro-
lar cómo van evolucionando 
los niveles de contaminación 
en el resto de la ciudad, que es 
mucho más heterogénea y más 
cambiante en el tiempo”, cuen-
ta Natalia Cappelletti. 

* Estudiante del CCC para 
la Licenciatura en Periodismo, 
quien lleva a cabo su práctica 
preprofesional en la Dirección 
de Prensa y Comunicación 
Institucional de la UNDAV.

La importancia de las reservas ecológicas: 
pulmones verdes que atrapan contaminantes
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rial particulado. Teníamos que 
dejar recipientes recolectando 
material que cae de la atmós-
fera, por eso necesitábamos 
lugares seguros y optamos por 
las reservas. Nos dimos cuen-
ta que eran estables, o sea, no 
había grandes cambios, pavi-
mentación o construcciones, 
nos permitían hacer un análisis 
más largo en el tiempo”, detalló 
la Dra. Natalia Cappelletti. 

Aunque la presencia de 
diversos metales e hidrocar-
buros aún son bajas, a largo 
plazo podrían ser nocivas 
para la salud de la población 
al tratarse de zonas urba-
nas. Dicho proyecto se torna 
como un llamado de aten-
ción para los próximos años.

“Cuando tuvimos los resul-
tados hicimos una evaluación 
de riesgo, determinamos qué 
contaminante era una alerta 
por explosión a largo plazo y 
si bien ninguno de los nive-

La doctora en ciencias bio-
lógicas, investigadora adjunta 
del CONICET y profesora de 
la Universidad Nacional de 
Avellaneda (UNDAV), Natalia 
Cappelletti, junto a científi-
cos de las universidades de 
La Plata y Mar del Plata, rea-
lizan una investigación sobre 
los niveles de contaminación 
dentro de las reservas ecoló-
gicas del Área Metropolitana 
de Buenos Aires (AMBA).

El primer ensayo, llevado a 
cabo entre 2013 y 2015 por el 
alumnado de la Universidad 
Nacional de Avellaneda, arrojó 
como resultado la presencia de 
plomo, mercurio e hidrocarbu-
ros derivados de la combustión 
presentes en el aire y el suelo. 

“Hicimos un primer análisis 
de zonas urbanas, en donde 
veíamos metales pesados, hi-
drocarburos en el suelo, mate-

Un estudio del que participa la UNDAV arrojó la presencia de plomo, mercurio e hidrocarburos 
derivados de la combustión presentes en el aire y el suelo.

E      EN PRIMERA PERSONA

les que medimos implica un 
riesgo agudo e inmediato, la 
exposición de gente que está 
en contacto mucho tiempo 
puede llegar a tener un riesgo”, 
señaló Natalia Cappelletti. 

Se determinó un ranking de 
contaminantes que, debido a 
su constante presencia, desa-
rrollaron cierta preocupación 
y se recomendó seguir en el 
tiempo. A raíz de esto, la cien-
tífica del CONICET apuntó: 
“las ciudades que han sido in-
dustriales por mucho tiempo, 
tienen una problemática del 
plomo y requieren un segui-
miento. Por otro lado, están 
los hidrocarburos, que son 
derivados de la actividad del 
transporte, de la generación de 
energía y que deberían ser mo-
nitoreados porque demues-
tran un mayor riesgo. Vuelvo 
a aclarar que, si bien no es un 
riesgo agudo, está cercano a 
producir ciertos efectos si la 
exposición es crónica”. 

Los hidrocarburos ingresan 
por las vías respiratorias de la 
población mientras que el plo-
mo por su ingesta. “Lo que se ha 
visto del plomo es por vía parti-
culada, es decir, partículas que 
uno ingiere, que al tener contac-
to entran al sistema digestivo. 
En nuestro caso lo que vimos 
es que el circulante de plomo 
está en los suelos”. Su ingesta se 
intensifica en la población más 
vulnerable, en las infancias: “Se 
vuelve más crítico en la pobla-

ción infantil ya que tienen más 
contacto con los suelos conta-
minados, natural de su edad. Se 
llevan las manos a la boca y ahí 
se produce la ingesta”, explicó la 
Dra. Cappelletti. 

En lo que corresponde a la 
reserva ecológica de Avellane-
da, allí se llevó a cabo el primer 
muestreo. En relación a las re-
servas ecológicas de la Ciudad 
de Buenos Aires, los niveles de 
contaminación son menores. 
Se convirtió en un pulmón 
verde, una isla que quedó pro-
tegida por la abundante vege-
tación que atrapa esas partícu-
las y si bien su ubicación está 
cerca de la autopista, el polvo 
y la circulación de dichas partí-
culas es notoriamente menor. 
Sin embargo, los niveles au-
mentan cuando se está cerca 
de los caminos y arroyos. 

Por Daiana Oviedo*

Las reservas ecológicas son trampas para los 
contaminantes y permiten que se degraden.

Dra. Natalia Cappelletti, investigadora adjunta del 
CONICET y profesora de la UNDAV.



Durruty; concejales Daniel 
Solé (presidente del Con-
cejo), Juan Ruiz Díaz y Juan 
Bautista Palaá, secretario del 
Concejo Emilio Barceló.

Fuente: Diario La Ciudad 
Avellaneda.
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+ Ida y vuelta

El 5 de marzo de 1886 la 
Legislatura de la Provincia 
sancionó una nueva Ley 
Orgánica de las Municipa-
lidades que llevó el número 
1810. Ésta era más comple-
ta que la anterior, de 1873, 
e introducía innovaciones 
en materia de administra-
ción que daban una mayor 
autonomía a las comunas; 
determinaba al igual que 
la anterior que la adminis-
tración estaría a cargo de 
una municipalidad, pero 
esta nueva ley establecía 
que los miembros durarían 

+ Historias de Avellaneda
dos años en sus funciones y 
serían nombrados por elec-
ción popular directa.

Con esa ley nació la de-
nominación moderna de 
los departamentos muni-
cipales, se creó el título o 
cargo de intendente mu-
nicipal, que suplantó al de 
presidente de la municipa-
lidad y el cuerpo municipal 
pasó a denominarse Con-
cejo Deliberante.

Por ejercicio de esta Ley se 
realizaron en el Partido de 
Barracas al Sur las eleccio-
nes para designar al primer 
Intendente Municipal y a 
los concejales que integra-
rían el Concejo Deliberante. 
Fue intendente Juan Recar-
te y secretario José María 

El periódico de la UNDAV salió al encuentro de nuevos/as lectores/as 
en los barrios de la ciudad.
Enviá tu fotografía leyendo Con Información a periodico@undav.edu.ar y participá de este espacio.

Creación del Concejo 
Deliberante y de la 

Intendencia Municipal
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{El espacio de los/as lectores/as}

Fernando Tauber
“Un honor, para mí y 
para toda la comunidad 
universitaria de la @unlp, recibir 
la distinción Honoris Causa 
de la @UNDAVOFICIAL, una 
institución joven con un gran 
impulso".

Sábado verde
“Natalia Cappelletti, 
investigadora del CONICET 
y la @UNDAVOFICIAL, 
halló concentraciones 
de plomo, mercurio y 
derivados del petróleo en 
reservas ecológicas”.

María Rosa Martínez
“Gracias UNDAV por 
invitarnos a ser parte 
del lanzamiento de su 
Instituto de Políticas 
Públicas. Debemos 
luchar el presente para 
forjar un futuro donde 
entremos todos y todas”.

Ramón Alberto Escalante
“Que grande la UNDAV. 
Siempre voy a estar 
agradecido por haberme 
permitido obtener mi 
Maestría. Gracias a todos 
los que hacen la UNDAV”.

Jorge Pervieux
“Me encanta el nivel 
humano, de los profes y 
de todo el personal, me 
encanta la facultad”.

Romi Velasco Oroz
“Patricia Buffoni, toda una 
profesional y gran persona, 
vivirás en cada recuerdo de 
todos tus estudiantes. Una 
docente que hizo grande mi 
amor por la Enfemería”.

POR TEMAS ESPECÍFICOS DE CADA CARRERA

Departamento de Ambiente y Turismo
ambienteyturismo@undav.edu.ar
Departamento de Arquitectura, Diseño y Urbanismo
arquitecturaydiseno@undav.edu.ar
Departamento de Ciencias Sociales
sociales@undav.edu.ar
Departamento de Cultura, Arte y Comunicación
cac@undav.edu.ar
Departamento de Salud y Actividad Física
deptosalud@undav.edu.ar
Departamento de Tecnología y Administración
dtya@undav.edu.ar

Contactos útiles
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Sin utilización de fibra de árbol.



L      LA UNDAV EN IMÁGENES         

Internacional

Autoridades de la 
UNDAV despidieron 

a María Eugenia 
Amodio, estudiante 
de la Licenciatura en 

Gestión Cultural que 
partió de intercambio 

a Madrid.

Comunidad. Con más de 500 asistentes, se llevó a cabo un plenario de la asignatura 

Trabajo Social Comunitario denominado “Territorializar para transformar”. Materiales y energías renovables. Especialistas debatieron sobre el tema en el marco de las VIII Jornadas de Ingeniería en Materiales 2023.

Foto: Sec. de Extensión.

Foto: Escuela de Posgrado.Día del/la estudiante. En el marco de las celebraciones organizadas por la Secretaría de Bienestar Universitario, se remarcó la importancia de seguir defendiendo la educación pública.

Participación de escuelas. La UNDAV llevó a cabo la 2° edición de las 

Olimpiadas de Economía. Participaron 27 equipos que representaron 

a 12 colegios de Avellaneda y municipios vecinos.


